
第59号
2019

令和元年１１月１日発行

議会だより議会だより

　　ー　もくじ　ー　　　　　　　　　

３０年度決算の概要・・・・・・・・・・　２

９月定例会のあらまし・・・・・・・・・　６

１４名の議員が市政を問う・・・・・・・　９

各常任委員会活動報告・・・・・・・・・１７

議会事務局からのお知らせ・・・・・・・１９

シリーズ「市民の声」「若者の声」・・・・２０ 10/5　滝根幼稚園運動会



議会だより／第５９号 2

平成３０年度決算を認定！！

一般会計歳入内訳 平成３０年度決算額 構成比
地方交付税 ９４億１１３３万円 ２６．１８％
国庫支出金 ７２億１８６８万円 ２０．０８％
市税 ３８億　　２０万円 １０．５７％
繰入金 ２３億６８７１万円 ６．５９％
県支出金 ８４億７１１７万円 ２３．５７％
市債 １０億９８２０万円 ３．０６％
繰越金 １３億１９４６万円 ３．６７％
諸収入 ４億２９０９万円 １．１９％
使用料及び手数料 ２億８９０１万円 ０．８１％
財産収入 １億　３１０万円 ０．２９％
分担金及び負担金 ２億１３１０万円 ０．５９％
寄附金 １億８７３９万円 ０．５２％
その他

（地方消費税交付金、地方譲与税など） １０億３５９０万円 ２．８８％
合　　計 ３５９億４５３４万円 １００．００％

　平成３０年度田村市一般会計、各特別会計歳入歳出の決算認定及び水道事業会計の決算認定の議案が提出さ
れ、原案のとおり認定しました。田村市議会の決算審査は、特別委員会に付託し審査を行っています。

（詳細は下表、３ページ、4 ページ及び５ページのとおり）

○平成３０年度各特別会計歳入歳出決算

会計名称 歳入決算額 歳出決算額

特　
　
別

会
　
計

国民健康保険 ４２億３８１２万円 ４１億３４７１万円
介護保険 ４２億６７７２万円 ４０億５５４０万円
後期高齢者医療 ３億７４１９万円 ３億７３６９万円
滝根町観光事業 ５億７０７９万円 ５億４２８７万円
農業集落排水事業 ２５６３万円 ２５６３万円
公共下水道事業 １０億　８９４万円 ９億５８５８万円
授産場事業 ６４２６万円 ６３３０万円
診療所事業 ２億２６６６万円 ２億２６６６万円

計 １０７億７６３１万円 １０４億１０８４万円

○平成３０年度一般会計歳入決算

区　　　分 収入決算額 支出決算額
収益的収支 ６億７４３１万円 ６億２８５１万円
資本的収支 ３億５６１１万円 ５億７３９７万円

○平成３０年度水道事業会計決算
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次
の
ペ
ー
ジ
は
、「
30
年
度
決
算
の
概
要
」
で
す
。

☆市民一人あたり☆
≪約９４万９６６円≫

一般会計歳出３４６億２００１万円は、このよう
に使われました。

◎住民基本台帳人口
　　　　３６，７９２人

（※平成３１年３月３１日現在）

※○の数字は、支出の多かった費目順に並んでいます。

④民生費　　　　　　　５１億３８３５万円
　☆市民一人あたり　１３万９，６５９円
　・子育て支援、高齢者福祉などに

①諸支出金　　　　　６６億７６８１万円
　☆市民一人あたり　１８万１，４７５円
　・財政調整基金、帰還環境整備交付金基金など

⑦総務費　　　 　　　２２億　４３５万円
　☆市民一人あたり　　５万９，９１４円
　・職員人件費、各種計画策定など

⑨商工費　    　 　　１３億９０７６万円
　☆市民一人あたり　　  ３万７，８０１円
　・産業や観光振興などに

⑧教育費　　　 　　　１９億５６１０万円
　☆市民一人あたり　　５万３，１６６円
　・学校教育や文化振興などに

③農林水産業費　　５２億５２７０万円
　☆市民一人あたり　１４万２，７６８円
　・農林業の振興などに

⑫労働費　　　　　　　　　　１５２９万円
　☆市民一人あたり　　　     　  ４１６円

⑪議会費　　 　　　　　１億９８６７万円
　☆市民一人あたり　           ５，４００円
　・議員報酬、議会運営など

⑩消防費　　　 　　　１０億２５０４万円
　☆市民一人あたり　　  ２万７，８６０円
　・消防、防災などに

⑥土木費　　　 　　　２２億１５０７万円
　☆市民一人あたり　　６万　 ２０５円
　・道路、河川、公園整備などに

⑤公債費　　　　　　 ２９億４４６９万円
　☆市民一人あたり　　　８万　　３６円
　・借金返済などに

⑬災害復旧費　　　　      　５３８万円
　☆市民一人あたり　　　　　　 １４６円

②衛生費　　　 　　　５５億９６８０万円
　☆市民一人あたり　１５万２，１２０円
　・健康づくり、防除対策 ( ヤスデ駆除等 ) など

子育て支援センター

ネパールとの交流事業

総合健康診査事業

ほ場整備事業 （船引町永谷地区）

市内観光イベントの開催 （あぶくま洞秋まつり）
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★一般会計過去５年間の決算額の推移★

※市民一人当たりの金額は、歳出総額を住民基本台帳人口で割ったものです。

平成２６年度

歳入 歳出

歳入歳入

歳入

歳出歳出

歳出

平成３０年度平成２９年度平成２８年度平成２７年度

359 億
4534万円

262 億
  591 万円

275 億
8019 万円

389 億
5294 万円

416 億
3023 万円

346 億
2001 万円

262 億
1790 万円

283 億
7736 万円

☆市民一人あたり☆

約 94万 966円

◎住民基本台帳人口
　　　３６，７９２人

（平成 31 年 3 月 31 日現在）

☆市民一人あたり☆

約 99 万 1,043 円

◎住民基本台帳人口
　　　３９，３０５人

（平成 27 年 3 月 31 日現在）

☆市民一人あたり☆

約 66 万 6,578 円

◎住民基本台帳人口
　　　３８，６８６人

（平成 28 年 3 月 31 日現在）

☆市民一人あたり☆

約 68 万 7,927 円

◎住民基本台帳人口
　　　３８，０９４人

（平成 29 年 3 月 31 日現在）

☆市民一人あたり☆

約 69 万 9,891 円

◎住民基本台帳人口
　　　３７，４６０人

（平成 30 年 3 月 31 日現在）

４００億円

３００億円

２００億円

１００億円

★平成３０年度一般会計項目別決算額の割合★

歳入 歳出

257 億
8724 万円

273 億
3385 万円

歳出
（市で使ったお金）

３４６億２００１万円

市税
38 億 20 万円

（10.57％）

国庫支出金
72 億 1868 万円

（20.08％）

県支出金
84 億 7117 万円

（23.57％）

地方交付税
94 億 1133 万円

（26.18％）

歳入
（市に入ったお金）

３５９億４５３４万円

その他 （使用料等）
12 億 2169 万円

（3.40％）

繰入金
23 億 6871 万円

（6.59％）

繰越金
13 億 1946 万円

（3.67％）

その他
10 億 3590 万円

（2.88％）
市債

10 億 9820 万円
（3.06％）

諸支出金
66 億 7681 万円

（19.29％）

衛生費
55 億 9680 万円

（16.17％）

教育費
1 億 9561 万円

（5.65％）

総務費
22 億 435 万円

（6.37％）

土木費
22 億 1507 万円

（6.40％）

民生費
51 億 3835 万円

（14.84％）

公債費
29 億 4469 万円

（8.51％）

農林水産業費
52 億 5270 万円

（15.17％）

消防費
10 億万円
（4.81％）

商工費
13 億 9076 万円

（4.02％）

労働費
1529 万円
（0.04％）

議会費
1 億 9867 万円

（0.57％）
災害復旧費
538 万円
（0.01％）

自主財源
87 億 1006 万円

（24.23％）

依存財源
272 億 3528 万円

（75.77％）
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次
の
ペ
ー
ジ
は
、「
９
月
定
例
会
の
概
要
」
で
す
。

決算特別委員会審査 委員長　安瀬　信一

　決算特別委員会には、平成３０年度各会計歳入歳出決算認定１０件が付託され、原案のとおり認定すべきものと
決定されました。主な審査内容については、次のとおりです。

地方交付税は前年度と比較してどの程度の減額と
なっているか。

２９年度に比べ、３億８２９０万円の減となってい
ます。

問

答 （財政課）

委員会審査状況

防犯灯のＬＥＤ化の進捗率と、電気料金の削減率
は。

昨年度は滝根・大越、今年度は都路・常葉、来年度
は船引を予定しています。ＬＥＤ化による電気料金
は、今までの６割から７割削減になります。

問

答（生活環境課）

ふるさと応援寄付金に対しての返礼品の率は。ま
た、返礼品の中で希望が多かったものは。

返礼品のみで寄付金の４８％でしたが、今年度は手
数料を含め５割以内で進めています。最も希望が多
かったものは米（コシヒカリ）、国産牛となってい
ます。

問

答 （財政課）

○決算特別委員会の設置
委員長
副委員長
委員

安瀬　信一
白石　勝彦
二瓶恵美子、石井　忠重、白石　高司、佐藤　重実
渡邉　照雄、土屋　省一、大橋　幹一、吉田　文夫
遠藤　正德、菊地　武司、木村　高雄、照山　成信
半谷　理孝、長谷川元行、猪瀬　　明、橋本　紀一

　平成３０年度田村市の各会計決算を審査す
るにあたり、各議員がすべての決算について
審査するためのもので、原案のとおり可決し
ました。

（委員は右表のとおり）

一般会計歳入歳出決算

福島交通の路線バスへの補助の目的は。また、利用
者数と今後の推移の把握は。

ＪＲへの結節点をつくり、公共交通機関に空白地帯
ができないようにするためですが、路線バスの利用
者は減少しており、デマンドタクシーの活用範囲の
拡大も含め、今後の施策の展開を検討します。

問

答 （経営戦略室）

復興支援員事業について。

復興支援員は、昨年度８名の方に委嘱しており、被
災地見守りケア、地域おこし活動の支援、復興に伴
う地域活動に通じたコミュニティの再構築など地域
内の諸活動のバックアップを行ってもらっていま
す。

問
答 （経営戦略室）

高齢者運転免許証自主返納支援事業の実績と、支援
の申請方法は。

昨年１０月から実施しており、ＪＲのｓｕｉｃａ、
福島交通、らくらくタクシー、デマンドタクシーに
関して 1 人あたり５，０００円分を１８名に交付し
ています。この支援の申請方法は、警察署もしくは
免許センターにて免許証を返納すると発行される
「申請による運転免許の取消証明書」もしくは「運
転経歴証明書」を持参のうえ、市役所で申請してい
ただくようになります。

問

答 （生活環境課）

橋梁点検結果ならびに点検により修繕が必要となる
橋梁の数は。

橋梁点検を実施した橋の数は３４９橋あり、そのう
ち健全が２４橋、ほぼ健全が２８８橋、構造物の構
造に支障が生ずる可能性があるものが３７橋で、修
繕が必要な橋梁は令和４年度までに修繕を完了する
予定です。

問

答（建設課）

はやま農場が完成となるが、年間の売り上げはどの
くらい見込んでいるのか。また、地元雇用はあるか。

１８億６０００万円の売り上げを見込んでおり、地
元雇用人数を８０人程度予定しています。

問

答（農林課）

教師用パソコン・教育用タブレットのレンタル期間
と導入による教育効果は。

パソコンは５年間、タブレットは３年間のレンタル
期間となっています。性能もよく、教育効果、公務
効率ともにあがっています。

問

答（学校教育課）
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9月定例会のあらまし
　令和元年９月定例会は９月２日から９月２０日までの１９日間にわたって開かれました。
　本田市長より条例の制定、条例の一部改正、令和元年度各会計補正予算、平成３０年度各会計決算認定など
の議案が提出され、すべて原案のとおり可決されました。また、議員発議による意見書提出の議案（地方財政
の充実・強化を求める意見書）が提出され、原案のとおり可決されました。

みどり荘

　 高 齢 者 生 活 福 祉 セ ン タ ー み ど り 荘 で の 高 齢
者 居 住 サ ー ビ ス 事 業 を 再 開 す る た め 、居 住 者
の 定 員 数 や 対 象 収 入 に よ る 利 用 料 の 階 層 区 分
を 改 め る た め の 一 部 改 正 で あ り 、原 案 の と お
り 可 決 し ま し た 。

○高齢者生活福祉センター条例の
　一部改正

バーベキューデッキ

　 バ ン ガ ロ ー の 老 朽 化 に 伴 う 施 設 の 廃 止 及 び
新 た に 整 備 し た バ ー ベ ー キ ュ ー デ ッ キ 施 設 の
使 用 料 を 設 定 す る た め の 一 部 改 正 で あ り 、原
案 の と お り 可 決 し ま し た 。

○殿上観光牧場条例の一部改正

　 田 村 東 部 産 業 団 地 の 整 備 に 係 る 用 地 の 一 部
と パ ー ク ゴ ル フ 場 の 整 備 に 係 る 用 地 と し て 、
そ れ ぞ れ 下 表 の 面 積 を 取 得 す る も の で あ り 、
原 案 の と お り 可 決 し ま し た 。

○土地の取得

田村東部産業団地 パークゴルフ場

所　在　地 常葉町山根地内 船引町椚山地内

地　　　積 １３０，０７７. １０㎡ ３６，６３９. ６４㎡

取 得 価 格 １億５６３３万６５９０円 ３９６９万５５１５円

事　業　名

取 得 内 容

東部産業団地整備予定地
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次
の
ペ
ー
ジ
は
、「
９
月
定
例
会
の
概
要
」
と
「
代
表
・
一
般
質
問
一
覧
」
で
す
。

　９月定例会において、陳情２件が審議されました。

◎◎ 請願 ・ 陳情審査結果 ◎◎

陳　情 ○地方財政の充実・強化を求める意見書提出の陳情について　【採択】
　　陳情者　　日本労働組合総連合会福島県連合会田村地区連合会　議長　白岩　進一郎　　

○幼児教育・保育の無償化の実施に伴う陳情書　【継続審査】
　　陳情者　　福島県保育連絡会　代表　大宮　勇雄

補正額（補正後予算総額） 補正の主な内容（歳出）
事　業　名 補　正　額

９億９５４４万３千円増
（３４０億６０７１万２千円）

道路改良舗装事業 １億７６１０万０千円
林業専用道整備事業 ９５９０万０千円
船引清掃センター解体事業 ７０４０万０千円
常葉幼稚園（旧西向小学校校舎）改修事業 １８００万０千円
デジタルマーケティング・シティプロモーション事業

（※１） １５００万０千円

あぶくま洞インバウンドプロジェクト ８３０万０千円
消防団車庫新設事業 ７６０万０千円

○令和元年度補正予算 　令和元年度一般会計補正予算、各特別会計及び各企業会計の補正予
算が提出され、原案のとおり可決しました。予算額については、次の
とおりです。

○一般会計補正予算

○各企業会計補正予算

会計名称 補正額 補正後予算総額

水道事業

収益的収入 ▲１１８万２千円 ６億６０８１万８千円
収益的支出 ▲１１８万２千円 ６億６０８１万８千円
資本的収入 １１０万０千円 ３億１１１０万０千円
資本的支出 １１０万 0 千円 ５億６９６０万０千円

公共下水道事業
収益的支出 ６１８万１千円 ５億７８１８万１千円
資本的収入 １６９５万０千円 ３億９４３９万１千円
資本的支出 ▲６９万０千円 ５億５５４０万０千円

会計名称 補正額 補正後予算総額

特　
別
会
計

国民健康保険 １５４１万 8 千円 ３９億９２２７万３千円
介護保険 １億９６３０万８千円 ４７億６１１０万８千円
後期高齢者医療 ４９万９千円 ４億　１２９万９千円
滝根町観光事業 １７９１万７千円 ５億８９７１万７千円
農業集落排水事業 ２０万０千円 ２７２０万０千円
授産場事業 ▲７８０万０千円 ５９２０万０千円
診療所事業 ３１９万０千円 ２億２８４９万０千円

○各特別会計補正予算

※１　電子デバイスやインターネットを利用して、地域
　　　再生や観光振興など、地域の売り込みや自治体の
　　　知名度を向上させる活動。
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※意見が分かれた議案について掲載しました。
９月定例会賛否一覧表

○：賛成　●：反対

議案等名

会派名

議
決
結
果

賛
成：反対

市民 net
たむら 政友会 声を

きく会 至誠会
改革
未来

たむら
市民
の会 無会派

議員名

菊
　
地
　
武
　
司

渡
　
邉
　
照
　
雄

吉
　
田
　
文
　
夫

猪
　
瀬
　
　
　
明

半
　
谷
　
理
　
孝

照
　
山
　
成
　
信

白
　
石
　
高
　
司
　

二
　
瓶
　
恵
美
子

白
　
石
　
勝
　
彦

遠
　
藤
　
正
　
德

大
和
田
　
　
　
博

土
　
屋
　
省
　
一

大
　
橋
　
幹
　
一

佐
　
藤
　
重
　
実

石
　
井
　
忠
　
重

長
谷
川
　
元
　
行

橋
　
本
　
紀
　
一

安
　
瀬
　
信
　
一

石
　
井
　
忠
　
治

木
　
村
　
高
　
雄

認定第１号
平成３０年度一般会計歳入歳出
決算認定

原案
可決 18： 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ○ ○ ○○○○○○●

　 令 和 元 年 ８ 月 か ら 供 用 開 始 と な っ た 田 村
市 産 業 団 地 内 に 新 た に 整 備 し た 、田 村 市 産
業 団 地 １ 号 線 、外 ２ 路 線 、総 延 長 １ ，０ ０ ４
ｍ を 道 路 法 の 規 定 に 基 づ き 認 定 す る も の
で 、原 案 の と お り 可 決 し ま し た 。

○市道路線の認定

旧大越衛生処理センター焼却施設

　 令 和 元 年 ８ 月 ２ ７ 日 に 入 札 を 執 行 し、仮 契 約
と な っ て い た 旧 大 越 衛 生 処 理 セ ン タ ー 焼 却 施 設
解 体 工 事 請 負 契 約 に つ い て、議 会 の 議 決 に 付 す
べ き 契 約 及 び 財 産 の 取 得 ま た は 処 分 に 関 す る 条
例 の 規 定 （ 予 定 価 格 １ 億 ５ ０ ０ ０ 万 円 以 上 ）に
よ り、議 会 の 議 決 を 求 め る も の で あ り、原 案 の と
おり可決しました。詳細は、次のとおりです。

○旧大越衛生処理センター焼却施
　設解体工事請負契約

契約の名称 旧大越衛生処理センター焼却施設解体工事
契約方法 条件付き一般競争入札による契約
契約金額 １億７３８０万円
契約の相手方 富士工業株式会社　代表取締役　猪狩　恭典

市道田村市産業団地１号線

本会議での採決の様子 （認定第１号）
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次
の
ペ
ー
ジ
は
、「
代
表
質
問
」
と
「
一
般
質
問
」
で
す
。

市政を問う！！
３名の方が代表質問、１１名の方が一般質問しました。

　
市政全般について質問することが代表質問、様々な課題等について詳細に質問することが一般質問

です。議員は政策提言も含めて質問することができ、内容は自由です。ここでは、全質問項目（下表）
を議員ごとに掲載しておりますので、ご覧ください。

市政全般

代表

平成３０年度決算について 菊地　武司議員 P10
平成３０年度決算について 土屋　省一議員 〃
田村広域行政組合脱退にかかわる経費について 白石　高司議員 P11
次期「田村市総合計画」について 〃 〃

一般
本田市政２年半について 白石　勝彦議員 P12
国民健康保険について 木村　高雄議員 P15
市長報酬について 半谷　理孝議員 P16

代表 ・ 一般質問

産業・観光

代表 観光行政について 菊地　武司議員 P10
産業団地の現状と課題について 土屋　省一議員 〃

一般

田村東部産業団地関連の国道・県道の整備について 吉田　文夫議員 P11
林業施策について 石井　忠重議員 P12
田村市観光ビジョンと情報発信について 白石　勝彦議員 〃
木質バイオマス発電の安全確保について 〃 〃
耕作放棄地対策について 照山　成信議員 P15
農林業の振興について 石井　忠治議員 P16
市内観光施設の新たな開発と更なる充実について 〃 〃
市内サマーイベントの実態と課題について 〃 〃

まちづくり
代表 包括連携協定について 菊地　武司議員 P10

ＳＤＧｓへの取組について 土屋　省一議員 〃
一般 道の駅候補地について 二瓶恵美子議員 P13

公共工事の残土処理について 半谷　理孝議員 P16

安心・安全 一般

ため池整備について 石井　忠重議員 P12
井戸ボーリングの補助について 安瀬　信一議員 P13
消防・防災について 渡邉　照雄議員 P14
防災拠点建築物の耐震診断結果について 佐藤　重実議員 〃

保健・福祉 一般

児童虐待について 安瀬　信一議員 P13
インフルエンザ予防接種助成制度の成果について 二瓶恵美子議員 〃

「田村市受動喫煙の防止に関する条例」制定後の状況について 〃 〃
子育て支援について 渡邉　照雄議員 P14
市民病院について 佐藤　重実議員 〃
ひきこもり対策について 木村　高雄議員 P15
市役所施設内の喫煙所設置について 照山　成信議員 〃
健康支援について 半谷　理孝議員 P16

※代表質問や一般質問の欄にＱＲコードが掲載されています。スマートフォンなどで読み取ると、ユー
チューブの録画映像にアクセスできますのでご活用ください。

教　　育 一般

教育振興策について 吉田　文夫議員 P11
全国学力学習状況調査の結果について 石井　忠重議員 P12
２０２０小学校プログラミング教育について 安瀬　信一議員 P13
教育行政について 渡邉　照雄議員 P14
スクールバスの有効活用について 佐藤　重実議員 〃
教師の日推進について 照山　成信議員 P15
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「実質公債費比率」は、前年度より０．５ポイント増
の８．０％となりましたが、合併当初と比較しても
改善されていることから、今後も比率改善を図りま
す。「将来負担比率」は、前年度より１８．３ポイン
ト減の１２．２％に改善され、合併後としては最良
の値を示しています。「経常収支比率」は、前年度
から０．４ポイント増の９１．６％となりましたが、
財政計画で見込んだ９３．７％を下回る比率で決算
することができました。

財政状況の評価検証は。

答
問

平成３０年度決算について

（市長）

市内５大夏祭りの
課題は。

共通して資金確保
が挙げられます。

市民 net たむら
　菊地　武司議員

これまでに、株式会社ＪＲ東日本企画と地域産品の
消費拡大、地域ブランドや地域観光の振興につい
て、株式会社デンソー福島とスポーツ交流による青
少年健全育成と健康づくり、地域産品の消費拡大に
ついてなど８件の包括連携協定を締結しています。

協定の締結内容と締結先は。
答
問

包括連携協定について

（総務部長）

①来場者数は、都路灯まつりが６，０００人、鬼の
里納涼夏祭りが３，０００人、ときわ盆フェスタが
３，８００人、ぐるぐるめぐる交流フェスタが９，
９００人、灯籠流しと花火大会が３９，５００人と
発表されています。各祭りに共通する課題として
は、資金の確保が挙げられることから、地域や関係
団体と協議しながら、支援の方向性を検討します。
②震災後の入込客数の減少により、厳しい運営が見
込まれ、今後、組織の再編成や業務の縮小などを検
討します。なお、ＤＭＯ組織の設立を視野に入れた
両公社の統合も一つの方法であると認識しており、
観光等を巡る動向等を見据え検討を進めます。

①市内５大夏祭りの人出と課題は。
②滝根観光振興公社と常葉振興公社の統合につい
て。

答

問

観光行政について

（産業部長）

①すべての会計で黒字となり、一定の財政健全性を
保っています。令和２年度の予算編成は、合併の優
遇措置終了により普通交付税が更に減少するため、
実績に基づいた精度の高い予算を編成します。
②平成３０年度の実質収支は６億８１７０万３１０
円です。うち３億５０００万円は減債基金へ積立て
し、残りは病院建設基金や田村市の魅力をＰＲする
事業等へ活用します。

①決算状況と次年度の予算編成は。
②決算剰余金額とその使途は。

答

問

平成３０年度決算について

（総務部長）

決算余剰金額の使
途は。

基金への積立や市の
ＰＲに活用します。

田村市産業団地

至誠会
　土屋　省一議員

①現在、計３社で５区画が決定し、残り２区画につ
いて複数の企業と交渉中ですが、津波・原子力災害
被災地域雇用創出企業立地補助金の来年度以降の存
続が不透明なため、国に要望してまいります。
②用地取得契約が完了し、本年度下半期には造成工
事に着手の予定です。進出企業については、現時点
での概略面積や造成完成時期等の計画をもとに交渉
を進めています。

①本年５月完成の田村市産業団地の現状と課題は。
②東部産業団地の進捗状況並びに課題は。

答

問

産業団地の現状と課題について

（市長）

田村市の諸問題の解決にも貢献し、市の持続可能性
を高めるものと考えます。こおりやま広域圏でのＳ
ＤＧｓを推進する連携事業に参画することで主体的
なまちづくりに取り組んでまいります。

持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ（※２））に対して
の考えと方針は。

答

問

ＳＤＧｓへの取り組みについて

（総務部長）

灯篭流しと花火大会

※２　２０３０年を期限とする１７の目標と１６９のタ
　　　ーゲットで構成された、先進国を含む国際社会全
　　　体の開発目標のこと。
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次
の
ペ
ー
ジ
は
、「
一
般
質
問
」
で
す
。

田村広域行政組合が担ってきた事務の存続・承継に
ついて、それぞれの担当部署において調査・検討を
進めていますが、多くの事務で組合の財産処分の協
議が整わないと、市としての方針も決定できない状
況にあります。こうした中、８月１日に、組合解散
に係る会議が開催され、具体的な検討や協議が始
まったところであり、ごみ処理等を含め、現状で経
費負担はお示しできません。今後、協議が進展し、
財産処分に関する具体策がまとまり次第、議会にも
お示しします。

香川県三豊市の「トンネルコンポスト方式（※３）」
や埼玉県の民間企業によるリサイクル率９７％など
の新しいごみ処理技術が開発されている中、今後の
市ごみ処理のための経費の算定は。また、脱退する
ことによる経費負担と従前の経費負担との対比は。

答

問

田村広域行政組合脱退にかかわる経費について

（副市長）

ごみ処理のための
経費の算定は。

現状ではお示しで
きません。

東部環境センター

声をきく会
　白石　高司議員

次期計画については、令和２年度から３年度での策
定を計画しており、現時点においてお示しできるも
のはありません。

次期計画について、「市民の安全と防災減災」の基
礎のもと、「産業発展」、「教育の充実」、「高齢者対策」
や「少子化対策」などの施策を柱とし、屋根の部分
を「市民の安心と幸せ」とする考えは。

答

問

次期「田村市総合計画」について

（総務部長）

①現在、都路地区こども園・小学校・中学校の３校
園では、次の３つのプロジェクトを基本に連携を推
進しています。プロジェクト１．「学力の向上」では、
授業改善、読書指導など。プロジェクト２．「キャ
リア教育の充実」では、地域の歴史・文化・伝統・
産業の探究活動など。プロジェクト３．「特色ある
教育活動の推進」では、外部講師を活用した健康教
育や情報モラル教育などを実施しています。
②廃校施設などの積極的な利活用を図るため、「田
村市遊休公共施設等利活用促進条例」を制定し、一
定の条件のもと、奨励措置を講じています。それに
より、民間企業などへの情報提供や公募を図り、希
望事業者の活用ニーズのマッチングを行い、利活用
を推進します。

①都路地区幼・小・中連携推進事業について。
②遊休教育施設に係る自治体と企業のマッチング
は。

答

問

教育振興策について

（教育長）

遊休施設の企業と
のマッチングは。

事業者の活用ニーズ
により利活用します。

国道２８８号狭隘箇所

　吉田　文夫議員

①これまでに県中建設事務所との「まちづくり意見
交換会」などで、要望を行っていますが、早急な事
業化が難しいため、当面は路面補修などにより安全
確保に努めていると伺っています。今後において
は、東部産業団地の造成に伴う交通事情の変化を強
く訴え、引き続き県へ要望を行います。
②産業団地共用後の大型車等の交通量の増加や、産
業団地内へのアクセスを考慮し、関連する４路線の
全線または一部を産業団地の造成に合わせて、拡幅
改良する計画です。

①国道２８８号の常葉・都路間の狭隘箇所の拡幅と
整備は。
②東部産業団地の産業道路と県道野川線の整備促進
は。

答

問

田村東部産業団地関連の国道・県道の整備につ
いて

（市長）

その他
・財政状況について
質問を行いました。

その他
・介護保険について
質問を行いました。

※３　燃やせるごみ（混合ごみ）を発酵・乾燥させるこ
　　　とにより、固形燃料としてリサイクルするごみの
　　　処理方法。
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ため池の維持管理については、受益者が行うことが
原則ですが、技術面や作業量などの理由で管理が出
来ない場合には、必要に応じて個別に対応を検討し
ます。

ため池の機能を果たしていない箇所への対応は。
答
問

ため池整備について

（市長）

ふくしま森林再生
事業の進捗状況は。

５２２ｈａが終了
しています。

整備された森林

①ふくしま森林再生事業は、約１０１０ｈａの計画
目標のうち、昨年度までに５２２ｈａが終了してい
ます。林業専用道整備事業は、４路線の開設整備を
予定しており、３路線の測量設計を完了していま
す。
②本年度は、国で示すメニューの中から、森林整備
に向けた対象森林の抽出作業等の事前準備作業につ
いて、業者に委託する予定です。課題は、対象とな
る森林は悪条件地がほとんどで、受託希望者となる
べき林業経営者が現れないことが懸念されます。

①ふくしま森林再生事業と林業専用道整備事業の進
捗状況は。
②森林経営管理法制定による市の取組状況と事業執
行上の課題は。

答

問

林業施策について

（産業部長）

全国の平均正答率を１００とした指数の場合、小学
校６年生の国語は１０８．２、算数は９９．１、中学
校３年生の国語は１００．３、数学は９５．３. 英語
は９２．３でした。

市内の小・中学校の各教科の結果は。
答
問

全国学力学習状況調査の結果について

（教育長）

大幅な削減を図って半年足らずですので、実績とい
えるほどの成果・業績は表れていません。市民サー
ビスへの功罪ですが、この半年間でサービス低下を
招いた事象は確認しておらず、その質の維持は図ら
れているものと考えています。行政局への権限移譲
については、段階的に本庁へ業務の集約を図ってお
り、行政局に権限移譲したことはありません。今後
の改善計画については、それぞれの施策を着実に実
行し、持続可能な田村市の実現に努めます。

職員の大幅削減の結果・実績と市民サービスへの功
罪、行政局への権限移譲、今後の改善計画は。

答

問

本田市政２年半について

（市長）

燃料チップの確保
は。

安定供給に向け協
議を進めています。

第２回地域協議会

施設の建設及び維持、運営には詳細な計画の策定が
必要となりますので、引き続き既存観光施設のリ
ニューアルを含め検討し、計画策定後に予算化を図
ります。

こども議会で提案のあった、大人から子供まで楽し
んで遊べる場所の実現性と予算化は。

答

問

田村市観光ビジョンと情報発信について

（産業部長）

①第１回地域協議会で意見のあった放射線量の測定
方法については、９月下旬開催予定の第２回地域協
議会で事業者から提案されると伺っており、その他
の件も含め、地域協議会で合意が得られた事項につ
いて、事業者が順次公表することとしています。
②燃料チップは、供給に協力する木材事業者等９社
で構成する「株式会社田村バイオマスエナジー協力
会」が８月に発足し、安定供給に向けた協議を進め
ていると伺っています。

①モニタリング箇所とチェック工程及び４月の地域
協議会に出た課題と進捗状況は。
②森林間伐材不足の中、燃料チップの確保はどうす
るのか。

答

問

木質バイオマス発電の安全確保について

（大越行政局長）

　石井　忠重議員　白石　勝彦議員

その他
・心の指針、行動の指針策定の意図や今後の活用につ
いて
質問を行いました。
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次
の
ペ
ー
ジ
は
、「
一
般
質
問
」
で
す
。

①保育所、幼稚園、学校からの情報や子供の泣き声
や放置など近隣住民からの通報を受けています。
②家庭児童相談員が訪問するほか、要保護児童対策
地域協議会を構成する関係機関で情報を共有し支援
する体制になっています。
③未受診の乳幼児に対しては、電話や訪問で受診を
促しています。また、未就園児は訪問等により安全
を確認しています。

①子供のＳＯＳをどの様にして得ているのか。
②相談と支援体制はどの様になっているか。
③乳幼児健診未受診や未就園児の安全確認は。

答

問

児童虐待について

（保健福祉部長）

井戸ボーリング補
助の申込件数は。

８月２１日現在で
７７件です。

慶応大学の出前講座

①これまで、慶応大学と連携し、ドローンを活用し
たプログラミング教育（※４）の出前講座を実施し
たほか、教員向け研修会を実施しています。次年度
以降も教員向け研修を継続する計画です。
②前倒し実施可とされており、学校による違いはあ
りますが学習時間やクラブ活動で実施しています。

①教育委員会の今までの取組みと今後の計画は。
②前倒し実施は可能か。

答

問

２０２０小学校プログラミング教育について

（教育長）

①８月２１日現在で、滝根１件、大越２件、都路
１１件、常葉１１件、船引５２件で合計７７件。助
成金額は１６３０万円の見込みです。
②当初４０件分、８００万円を予算措置しました
が、春先の異常渇水の影響で申込が増加したため、
追加の件数を６０件と見込み予備費から１２００万
円を充当したところです。

①申し込み件数と助成金額は。
②当初計画から補正の必要性は。

答

問

井戸ボーリングの補助について

（市長）

①助成金の総額は９８６万７，４７０円です。
②助成を受けた方の比率は、６５歳以上の高齢者が
５７．４％、１５歳以下の子供が５３％です。
③田村医師会の医療機関を受診した市内のインフル
エンザ感染者は１，７３２人、学級閉鎖の状況は４
小学校で８日間、１３学級です。

①昨年度の助成金額は。
②６５歳以上と児童生徒の比率は。
③市内感染者数、学校閉鎖等の状況は。

答

問

インフルエンザ予防接種助成制度の成果に
ついて

（保健福祉部長）

喫煙所の補助金返
還は。

判明次第、対応し
ます。

道の駅整備予定地 （船引町笹山地内）

候補地は、国道２８８号バイパス沿線で経済性、交
通のアクセス性、空間形成、防災拠点、周辺環境、
敷地の拡張性、道路に接する間口や地形、盛土高な
どを総合的に勘案した結果、船引町笹山字大畑地内
を適地として選定いたしました。

笹山地区を選定した経緯と決定理由は。
答
問

道の駅候補地について

（市長）

国の受動喫煙防止対策助成金を活用して設置した喫
煙所は、スカイパレスときわ、あぶくま洞、星の村
ふれあい館の３か所です。補助金の返還要否につい
ては、現在、国へ照会しておりますが、判明次第、
対応してまいります。

補助金で設置された喫煙所の数と補助金返還の有無
は。

答

問

「田村市受動喫煙の防止に関する条例」制定
後の状況について

（保健福祉部長）

　安瀬　信一議員二瓶恵美子議員

その他
・市内観光、五大夏祭りについて
質問を行いました。

※４　コンピュータープログラムを通して、論理的な思考
　　　やＩＴに強い人材の育成を目的とした、２０２０年
　　　からの小学校での必修科目。
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①４月１日現在の消防団員は、１，４１２人の定数
に対して１，３８６人で充足率は９８．２％です。今
後は若い人が入団しやすい環境を整えるとともに、
地域の実情に応じた団員や車両の配置を進めます。
②住宅用火災警報器の設置率は６月末現在で
７９．７％であり、県全体の７４．６％を上回ってい
ます。引き続き、広報紙やホームページにより啓蒙
するとともに、消防団の個別訪問により設置を促す
活動を続けます。

①団員減少による今後の消防組織は。
②住宅用火災警報器の設置率と対策は。

答

問

消防・防災について

（市民部長）

団員減少による今
後の消防組織は。

環境の整備や実情
に応じ対応します。

絵本の読み聞かせ

児童生徒の家庭での食生活に対するプライバシーに
配慮しながら有効活用するよう、各校への周知を図
ります。

「７日でチャレンジ！食品ロスダイアリー」の活用
計画は。

答

問

教育行政について

（教育長）

①保育所や幼稚園で読み聞かせやお話し会など、本
に親しむ機会を設けていますが、現在策定中の第３
次田村市子ども読書活動推進計画とあわせて検討し
ます。
②低出生体重児家庭への訪問による直接的な支援や
育児情報の提供を行っており、新たな母子手帳の作
成は考えていません。

①ブックセカンド事業（※５）への取り組みは。
②低出生体重児向け母子手帳作成に考えは。

答

問

子育て支援について

（市長）

①市民の反応を的確に把握していませんが、７月分
の診療実績は、外来患者延数が２，６５０人、前年
同月との対比で２５０人の増となりました。また、
入院患者については、８月から受入を開始し、現在
７人が入院しています。
②今後の受診実態や病院機能・体制などから見えて
くるさまざまな課題等を医師・医療スタッフなどと
緊密に連携し、解決に向け取組みます。また、今後
建設予定の新病院や新病院を核とした医療環境の整
備も推し進めます。

①市民病院開設後の市民の反応と利用状況は。
②今後の課題と取組みは。

答

問

市民病院について

（市長）

市民病院開設後、
市民の反応は。

的確には把握して
いません。

常葉体育館

①スクールバスは、滝根４台、大越４台、都路５
台、常葉６台、船引１２台の計３１台を配置してい
ます。コースについては、本年３月に設置した「通
園・通学のあり方に関する検討委員会」で、運行基
準やコースなどを検討しており、来年度からの運用
を目指しています。
②美山地区に限らず、市内全域の課題として捉え、
「通園・通学のあり方に関する検討委員会」で提言
される運行基準に照らして判断します。

①バスの配置及びコース見直しの状況は。
②美山地区を通過するバスの有効活用は。

答

問

スクールバスの有効活用について

（教育部長）

両施設とも、田村市地域防災計画の策定当初から避
難場所としており、耐震性が確保されていることか
ら、引き続き、避難場所として位置付けます。

常葉体育館と七郷地区公民館を災害時の避難所とし
て活用する考えは。

答

問

防災拠点建築物の耐震診断結果について

（市民部長）

公明党
　渡邉　照雄議員　佐藤　重実議員

その他
・地域おこし協力隊について
・県道の改良及び改善について
質問を行いました。

その他
・市職員の働き方改革について
質問を行いました。

※５　０歳児に絵本を贈る「ブックスタート」に次ぎ、
　　　３歳児以上に２冊目、３冊目の絵本を贈る事業。
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次
の
ペ
ー
ジ
は
、「
一
般
質
問
」
と
「
常
任
委
員
会
活
動
報
告
」
で
す
。

全国の自治体のうち独自の調査を行っているところ
は約７％で、ほとんどの自治体で十分に把握して
おらず、田村市もその一つです。ひきこもりを防
ぎ、ひきこもりから自立する支援策を検討するため
には、実態調査が必要と考えますので、今後、他自
治体などの動向を踏まえ、具体的な施策を検討しま
す。

内閣府の４０歳から６４歳までを対象とする「ひき
こもり」の調査では、推計で６１万人とされ、対応
が急務となっており、市でも実態を把握すべきと思
うが、市の考えは。

答

問

ひきこもり対策について

（市長）

市のひきこもり実
態把握は。

他自治体の動向を
踏まえ検討します。

「ひきこもり調査」 の年代別の割合

①国民健康保険における社会保障の役割は、生活の
上での様々な危険に対し安定した生活を保障するた
めの社会制度として、掛金を拠出し合うなど、相互
扶助の側面を有した社会保障制度の一つであると認
識しております。
②子供の均等割額の全額免除に伴う減収分は、国か
らの財政支援がないことから、免除に係る減収分を
法定外の一般会計繰入金などに転嫁することになり
ます。このことは、子供のいない世帯の負担増に
つながることから、公平性の観点から実施の考え
はありませんが、今後も機会を捉え国などに要望
します。また、均等割全額免除を実施した場合は、
１４１２万１，９００円の予算が必要となります。

①国民健康保険は「社会保障の役割を果たさなけれ
ばならない」ということに対しての見解は。
②子供（１８歳未満）に係る均等割額の全額免除を
実施すべきでは。また、子供の均等割全額免除に要
する予算は。

答

問

国民健康保険について

（市民部長）

①２０１５年農林業センサスでは、市内の耕作放棄
地面積は２００５ｈａと、２０１０年の耕作放棄地
面積１３９９ｈａと比較して１．４倍、２００５年
の耕作放棄地面積１２１０ｈａと比較して１．６倍
となっており、原発事故の影響、農業者の高齢化や
担い手不足により５年後、１０年後はさらなる耕作
放棄地増加が懸念されます。
②市単独事業として、遊休農地を解消する取り組み
に対し、１０ａあたり２万円を助成する制度の利用
促進を図り、耕作放棄地解消に向け支援していきま
す。また、ほ場整備事業の推進とともに、担い手確
保対策、６次化推進及び換金性の高い作物の栽培支
援など、耕作放棄地の発生抑制に努めます。

①５年後、１０年後の耕作放棄地の推計は。
②推計に対する具体的な対策は。

答

問

耕作放棄地対策について

（産業部長）

耕作放棄地に対す
る具体的な対策は。

各種事業により発
生抑制に努めます。

耕作放棄地解消農地 （常葉町陣場地内）

①市役所をはじめとした公共施設においては、受動
喫煙を望まない多数の市民が利用することから、不
用意な受動喫煙を生じさせないため、敷地内に喫煙
所は設けない考えです。
②喫煙所を設けないことについては、受動喫煙を望
まない、たばこを吸わない方の権利にも配慮し、公
共施設とそれ以外の場所における喫煙者との棲み分
けを意図したもので、喫煙者・非喫煙者双方の権利
を反映していると考えています。

①喫煙所設置の考えは。
②喫煙者の人格・人権に対する考えは。

答

問

市役所施設内の喫煙所設置について

（市長）

日本共産党
　木村　高雄議員　照山　成信議員

その他
・市道の改良について
質問を行いました。

「世界教師の日、１０月５日」の設定を指示し、２
年目となる現段階では、この推進状況を見守ってい
きたいと考え、推進委員会の設置は時期尚早と考え
ています。

教師の日推進委員会の設置は。
答
問

教師の日推進について

（教育長）
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市長就任後、一昨年７月から施行しており、今後の
見通し予定については、任期の折り返しに当たるこ
と、また、社会経済情勢にも変化があることなどか
ら、本年度中に報酬等審議会を開催し、その検証も
踏まえた形で提案したいと考えています。

公約による３割カットの見直しは。
答
問

市長報酬について

（市長）

健康支援の長期計
画等の対応は。

ライフステージに合
わせ支援しています。

健康増進教室

①公共工事で発生した残土処分の規定等は定めてい
ませんが、山砂などの良質な土砂は、別工事での利
活用が図れないか事前に調整や検討を行っていま
す。また、再利用できない場合は、工事請負業者へ
処分できる民有地の探索を依頼しています。
②最近の事例では、田村スマートインターチェンジ
の残土を田村市産業団地の造成工事へ活用しまし
た。今後の予定は、現在、県で実施している国道
２８８号船引バイパスの残土を、市民病院や道の駅
の敷地造成工事などに利用できるよう、調整や検討
を進めています。

①残土処理の規定及び市の指示の在り方は。
②残土の公的活用の事例と今後の有効活用は。

答

問

公共工事の残土処理について

（建設部長）

①健康づくりを推進するにあたり、禁煙を推奨して
います。また、健康支援の指針となる健康増進計画
を策定し、乳幼児期、成人期などライフステージに
合わせた施策を行っています。
②乳幼児をもつ保護者へは、良い生活習慣が健康の
基本となることの啓発を。学校では、栄養バランス
を考えた食事のとり方などを。成人期には、栄養指
導、健康教室など、年間を通してあらゆる機会に啓
発を行っています。

①健康支援の実状及び長期計画等の対応は。
②健康への意識改革について、学校、家庭、社会に
対するソフト面での取組みは。

答

問

健康支援について

（保健福祉部長）

①昨年度実績で、トマト１０９７ａ、ピーマン
１２２３ａ、エゴマ４０４．７ａ、ホップ８２ａ、
そば３０００ａ、さつまいも１４０ａです。支援策
はトマトやピーマンなどへの自動かん水設備など各
種補助事業を活用し支援しています。
②それぞれの品種に係る栽培適地や登録用件を満た
す農家等について、情報を整理し、今後の方策につ
いて検討します。

①市の振興作物の栽培実態と支援策並びに今後の振
興策は。
②県オリジナル水稲品種「福島４０号」及び「福島
酒５０号」の市での導入に向けた取組みと課題は。

答

問

農林業の振興について

（産業部長）

桧 山 高 原 の 魅 力
アップの取組みは。

魅力を向上させる
整備を検討します。

桧山高原

震災後、管理が不十分であり、景観が損なわれてい
ることから、本定例会に池の除草業務の補正予算を
提案しています。また、今後、雑木等の伐採を予定
しており、以前の美しい景観の確保に努めながら、
魅力を向上させる施設整備を検討します。

桧山高原の魅力アップのための補完工事と展望台新
設などの取組みは。

答

問

市内観光施設の新たな開発と更なる充実につ
いて

（市長）

夏祭りへの参加型メニューは、平成２９年度から都
路灯まつりでツリークライミング体験会や竹灯づく
りワークショップの実施、船引の灯篭流しでは、流
し踊りを復活させ、踊りへの参加を図ったところで
す。今後においても、参加型メニューの導入・充実
を図り、誘客に繋げていきたいと考えています。

観光客の参加型への転換により誘客数拡大を図って
はどうかと思うが、今後の取組みは。

答

問

市内サマーイベントの実態と課題について

（産業部長）

　半谷　理孝議員　石井　忠治議員

その他
・教育行政の課題と解決に向けた取組みについて
質問を行いました。



田村市議会17

　
次
の
ペ
ー
ジ
は
、「
常
任
委
員
会
活
動
報
告
」
と
「
お
知
ら
せ
」
で
す
。

各常任委員会活動報告

　総務文教常任委員会には、条例の制定１件、条例の一部改正１件及び土地の取得１件の議案が付託され、原案
のとおり可決すべきものと決定されました。また、陳情１件の審査も行われ、審査の結果、採択すべきものと決
定されました。主な審査内容については、次のとおりです。

　市民福祉常任委員会には、条例の一部改正６件、工事請負契約１件の議案が付託され、原案のとおり可決すべき
ものと決定されました。また、陳情１件の審査も行われ、審査の結果、継続審査すべきものと決定されました。主
な審査内容については、次のとおりです。

　９月１０日に、田村市社会福祉協議会の現状と課
題についての所管事務調査を実施しました。

所管事務調査高齢者生活福祉センター条例の一部改正
大越町の「みどり荘」を再開するにあたり、定員を
１０名以内とした理由及び施設修繕の必要性は。

（高齢福祉課）
部屋数が５部屋であり、対象者をおおむね６０歳以
上の一人暮らし、または、夫婦のみの世帯としてい
ることから、最大でも１０人と想定しています。ま
た、施設の修繕については、エアコンや電磁調理器
具等を点検・修繕する必要があり、費用については、
すでに当初予算に計上しています。

所管事務調査 （社会福祉協議会内）

問

答

総務文教常任委員会
委員長　半谷　理孝

議案３件を審査し、すべて可決すべきものと決定

市民福祉常任委員会
委員長　大橋　幹一

議案７件を審査し、すべて可決すべきものと決定

６月定例会委員会審査

６月定例会委員会審査

農地利用最適化業務活動に対するこれまでの加算額
の支給実績は。

平成３０年度は、２０名に対して支給しており、総
額で１０万５，０００円が支払われています。

特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁
償に関する条例の一部改正
問

答（総務課）

地目ごとの購入単価は。

それぞれ１㎡あたりで、田が１，１６３円、畑が１，
０１２円、原野が５３０円、宅地が８，０００円、
墓地が１，０１２円で契約しています。

土地の取得
問
答 （生涯学習課）

陳情の審査結果
「地方財政の充実・強化を求める意見書提出の陳情書」
は、子育て支援策の充実や医療・介護などの社会保障へ
の対応など地方自治体の役割が増大する一方、地方公務
員などの公的サービスを担う人材が限られる中で、新た
なニーズへの対応と、細やかな公的サービスの提供が困
難な状況にあることを踏まえ、安定的な行政運営と地方
財政の確立、人的サービスとしての社会保障の充実など
を実現するため、令和２年度の地方財政計画、地方交付
税及び一般財源総額の確保などを図る意見書の提出を求
めるものです。審査の過程において、地方交付税や一般
財源総額の確保などを図ることは、非常に重要なことで
あるとの意見が出され、審査の結果、全会一致で採択す
べきとの意見が出されました。 パークゴルフ場整備予定地 （船引町椚山地内）

旧大越衛生処理センター焼却施設解体工事請
負契約
条件付き一般競争入札の入札業者数及び落札率は。

（生活環境課）
入 札 に お け る 応 札 者 は ３ 社 で、 落 札 率 は、
９４．７％でありました。

問
答
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　産業建設常任委員会では、条例の一部改正１件、土地の取得１件及び市道路線の認定１件の議案が付託され、原
案のとおり可決すべきものと決定されました。主な審査内容については、次のとおりです。

新設されたバーベキューデッキで提供するバーベ
キューセットの内容は。

一人当たり２，５００円で提供するメニューについ
ては、グリルをはじめ、牛・豚肉、季節の野菜など
がセットとなっています。

殿上観光牧場条例の一部改正
問

答（観光交流課）

　９月１０日に、船引コミュニティプラザ（２階）
の利用状況について所管事務調査を実施しました。

所管事務調査

　予算常任委員会には、令和元年度各会計補正予算議案１０件が付託され、原案のとおり可決すべきものと決定さ
れました。主な審査内容については、次のとおりです。

船引清掃センター解体工事にあたり、アスベスト・
重金属類等が堆積している可能性があるが、化学物
質の調査はされるのか。

施工管理業務委託に科学的な物質等の調査について
も含まれています。調査方法については、どういっ
た方法がよいのかを検討しながら進めていきます。

一般会計補正予算
問

答 （生活環境課）

問

問
答

答

旧西向小学校を改修して常葉幼稚園を移転する理由
は。

船引保育所の建設の工程と完成時期は。

（教育総務課）

（こども未来課）
今年度、保育所・市民病院建設予定地の敷地整備を
一体的に行い、来年度中に保育所の工事に入る予定
で、令和４年度の開所を目指しています。

現在の常葉幼稚園園舎は耐震補強が必要であり、ま
た老朽化により移転が必要となっていることから、
昨年度閉校となり空き校舎となっている、旧西向小
学校校舎を改修し常葉幼稚園として活用することと
いたします。

宅地の契約は、住宅の補償も含まれた契約となって
いるのか。

住宅の補償については、土地とは別の契約を結んで
います。

土地の取得
問

答（商工課）

船引コミュニティプラザ

問
答
県道上移常葉線の日陰木伐採事業とは。

（建設課）
ヘアピンカーブが続き急こう配であり、冬期間は凍
結が続く場所であるため、通行車両等の安全面を考
えて、沿線上の日陰になっている木の伐採を行うこ
とで通行上での安全確保を行うことといたします。 予算常任委員会審査状況

産業建設常任委員会
委員長　照山　成信

議案３件を審査し、すべて可決すべきものと決定

予算常任委員会
委員長　土屋　省一

議案１０件を審査し、すべて可決すべきものと決定

６月定例会委員会審査

６月定例会委員会審査

田村市産業団地内の景観づくりのため、街路樹など
を植栽する考えは。

道路の幅員のなかに、街路樹を植栽すると道幅が狭
くなるため、植栽する予定はありません。

市道路線の認定
問

答 （建設課）

パークゴルフ場整備に係る土地の取得との単価の差
はあるのか。

各事業ごとに不動産鑑定を委託しているため、同額
になることはありません。

問

答（商工課）
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議会事務局からのお知らせ

☆議会中継をインターネットにより動画配信しています！！

☆市民の声を募集しています！！

☆市政だより、議会だよりをスマホ用アプリ『マチイロ』でご覧いただけます！！

田村市議会のホームページでは、議会に関する各種情報を公開しています。
定例会等の開催日程や会議録など最新の情報をご覧になることができます。

 　「たむら市政だより」、「たむら議会だより」をもっと多くの皆さんに読んでいただけ
るよう、スマートフォン用アプリ「マチイロ」を導入しました。この無料アプリをダウ
ンロードすると、いつでもどこでもスマートフォンなどで「市政だより」や「議会だより」
を読むことができます。
 　ダウンロード方法など詳しくは「マチイロ」のホームページをご覧ください！　

　議会や市政全般に対するご意見・ご要望など、３６０字程度で住所、氏名を
ご記入いただき、顔写真を同封（添付）して持参、郵送、メールにより議会事
務局までご寄稿ください。
　なお、ご寄稿していただきました原稿について、「市民の声掲載基準」に基
づき、掲載の可否を判断いたします。詳しくは、議会事務局までお問い合わせ
ください。

　田村市議会では、インターネットを活用し、本会議中継を動画配信（ライブ及び録画）しております。市のホー
ムページからアクセスしていただくと、代表質問や一般質問などの映像をご覧いただくことができます。
　なお、ライブ配信は議会開催中に、録画配信は議会閉会後 1 週間程度でご覧になることができます。詳しくは、
議会事務局までお問い合わせください。

☆アドレス☆ http://machiiro.town/

　請願とは、憲法第１６条に規定された国民の権利として、公の機関に対して要望を述べる行為で、必
ず紹介議員を要しますが誰でも提出することができます。陳情とは、事実上の行為として議員の紹介な
しで提出するものです。 

○請願（陳情）書の書き方と提出方法

　請願書などは、議会事務局へ直接持参して
ください。なお、定例会開会の５日前（土日
祝日を除く）に開かれる議会運営委員会前日
午後５時までに受付したものは、当該定例会
で審議するかどうかを議会運営委員会で判断
しますが、それ以降に受付したものは、次の
定例会前の議会運営委員会で審議するかどう
か判断することになります。
　詳しくは、議会事務局へお問い合わせくだ
さい。
※意見書提出を求める場合は、意見書の案文
を添付願います。

請願（陳情）書
　　　　　　　　　　　　　令和　年　月　日
　田村市議会議長　○○○○　様
　　　  　請願者　住所　○○○○○○○○
　　　　（陳情者）  氏名　○○○○○  印
　　　　（連絡先）  電話番号　○○○○○○○○
　　　　紹介議員　○○○○（署名又は記名押印）
　　　　　　　　　※紹介議員は陳情の場合不要

　　（件名）　○○○○について
      請願（陳情）要旨　○○○・・・・
　　請願（陳情）事項　○○○・・・・

請願・陳情のお知らせ

【記載例】



船引高校２年生
本田　航大　さん（常葉町出身）

　「気付きを行動に
　　　　　　移す力を養う」

☆１２月定例会の開催予定☆
　１２月定例会は下記の日程で開催される予定です。議会は一般に公開され、どなたでも傍聴できます。
なお、正式には定例会初日に決定されるため、変更になることもあります。詳しくは議会事務局までお問
い合わせください。

１２月２日（月）初日（招集日）
　会期の決定、提案理由の説明等議事調査

１２月４日（水）代表質問
１２月５日（木）一般質問
１２月６日（金）一般質問
１２月９日（月）一般質問

１２月１０日（火）総括質疑、議案等の常任委員会付託
各常任委員会審査

１２月１１日（水）予算常任委員会審査

１２月１３日（金）最終日
　各常任委員会審査結果報告、質疑、討論、採決

9/10

9/59/4

0 名

21 名7 名

９月定例会は、延べ４５人の方が傍聴されました。

☆田村市議会ホームページアドレス☆
 http://www.city.tamura.lg.jp/site/gikai/

議会だよりへのご意見・ご要望を
お寄せください！！

シリーズ 若者の声シリーズ 市民の声

　私の所属しているバスケットボール部では、週３回、朝に
学校敷地内とその周辺のゴミ拾いをしています。自分たちの
普段使っている場所をきれいにすることで、周囲に対する感
謝の気持ちを行動で表そうと思い、やり始めました。
　学校周辺には、思ったより多くのゴミが落ちており、それ
を拾ってきれいにしていくことで、普段生活をしている田村
市にも感謝の気持ちを伝えたいと思っています。また、この
活動がバスケットボールでも仲間への感謝や、部を支えてく
れている方々への感謝につながり、チームプレーの向上につ
ながると考えています。

田村市都路町
久保　優司　さん

「あふれる自然の力」

　森林セラピーが世に出てから、十数年が経ちました。森に
人を癒す効果があることは、科学的にも大きく証明されてき
ました。
　田村市は広大な森にあふれています。ここの森は、他所の
ように大木がない反面、若々しい広葉樹ばかりです。若々し
い広葉樹が生い茂る森は、動物や昆虫、微生物が豊富に生息
している。つまり、生命に満ち溢れています。森林セラピー
にとって、とても理想的な森なのです。全国で、日々痛まし
い、悲しい事件が続いています。子供から年配の方まで、生
きることの大変さを解消しにくい世の中になったと感じてい

令和元年９月定例会の傍聴者

9/20
0 名

9/2
0 名

　この活動を始める前まで
は、道にゴミが落ちている
ことに気付いても拾うこと
はありませんでした。活動
を通して、気付いたことを
行動に移すことが大切で、
それはゴミ拾いに限らない
と感じています。私たちの
行動が田村市をより良くし
ていくことになると考えて
います。

9/6
17 名

部活動の様子

ます。
　そんな、生きることに疲
れた人に田村市の森に来て
もらい、生命があふれる森
で心身を癒してもらえたら
良いと思います。ご先祖様
から続く歴史で維持されて
きた森が、世のため人のた
めに活かせる場所にできた
ら素敵だと思っています。 カブトムシと遊ぶ都会の子ども

く ぼ　　 ゆうじ ほんだ

◆発行責任者：議長　大和田　博
◆編集：議会広報委員会　
◆印刷：イシイ印刷　

こうだい

　１０月１２日から１３日にかけて発生した、台風１９
号の影響により、被害にあわれた地域の皆様に心からお
見舞い申し上げます。
　また、現在もなお、災害復旧にご尽力いただいておら
れる関係者の皆様に、敬意と感謝の意を表します。
　市議会としても、市や関係機関と連携を図り、一日も
早い復旧に向け取り組んでまいりますので、皆さんのご
理解とご協力をお願い申し上げます。
　　　　　　　　　　　　　　　田村市議会議員　一同

台風１９号により被害を受けられた皆様へ


